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Zusammenfassung

        
Die chirurgische Behandlung metastatisch bedingter Extremitätenfrakturen ist überwiegend palliativ. Die intramedulläre Stabilisierung ohne Metastasenresektion orientiert sich am palliativen Behandlungsziel.


        

          
 Patienten und Methode: Vom 1.1.1995 bis 30.8.2001 wurden bei 22 Frauen und 16 Männern mit einem Durchschnittsalter von 63  Jahren 36 manifeste und 4 drohende Extremitätenfrakturen registriert. Des Weiteren erfolgte eine Revision wegen persistierender Instabilität nach auswärtig erfolgter Oberarmbündelnagelung. Humerus (n=11), Schenkelhals (n =6), per-/ subtrochantäre Region (n=12), Femurschaft (n=10) sowie Tibia (n=2) waren betroffen. Nierenzell- (n=13), Bronchial- (n=7) und Mammakarzinom (n=6) überwogen. Ein Patient mit solitärer Humerusmetastase wurde kurativ durch extraläsionale Resektion und Plattenosteosynthese versorgt. In allen anderen Fällen erfolgte eine palliative Stabilisierung. Metastatische Läsionen des Schenkelhalses wurden durch Resektion und prothetische Versorgung behandelt. Die übrigen Frakturen wurden intramedullär ohne Metastasenresektion und ohne Verbund mit Knochenzement stabilisiert. Im Bereich des Oberarmes wurde in 9 Fällen ein Verriegelungsnagel implantiert, in einem Fall erfolgte eine Bündelnagelung. Im Bereich der unteren Extremität kamen in 15 Fällen ein Classic- oder Gamma-Nagel sowie in 8 Fällen ein Verriegelungsnagel zum Einsatz. Zwei Patienten in moribundem Zustand wurden nicht operiert.


        

          
Ergebnisse: Intraoperative Komplikationen traten nicht auf. 63 % der im Bereich des Beines stabilisierten Patienten wurden gehfähig entlassen. Die mittlere Überlebenszeit (Kaplan-Meier) der Patienten nach palliativer Operation beträgt 161,5 Tage (95  % CI 92,7; 230,3). Es fanden sich folgende postoperative Komplikationen: passagere Radialisparese (n=1), Wundinfekt (n=1), Nagellokomotion (n=2), Lockerung der distalen Verriegelung (n=1), stabilitätsgefä hrdende Osteolyse (n=1).


        

          
Schlussfolgerung: Eine intramedulläre Stabilisierung durch verriegelte Kraftträger ohne Metastasenresektion wird der Palliation am besten gerecht. Bei geringer Invasivität wird in der Regel primäre Belastungsstabilität erreicht.


      
        
Abstract

        
Surgical treatment of metastatic fractures of long bones is mostly a palliative one. Intramedullary stabilisation without resection of metastases follows the aim of the palliative therapy concept.


        

          
Patients and methods: From 01.01.1995 to 30.08.2001 36 manifest and 4 impending long bone fractures were registered in 22 female and 16 male patients, with a mean age of 63 years. In addition, one revision was necessary due to persisting instability after humeral intramedullary bundle nailing. Pathological fractures were found in the humerus (n=11), femoral neck (n=6), per- and subtrochanteric region (n=12), femoral shaft (n=10) and tibia (n=2). Most of them were malignancies of the kidneys (n=13), bronchi (n=7) and breast (n=6). One patient with a solitary metastasis in the humerus received curative treatment by resection, open reduction and internal fixation. All other cases underwent palliative stabilisation. Metastatic lesions of the femoral neck were treated by resection and prosthetic replacement. The remaining fractures were stabilized intramedullarily without resection of metastases or use of bone cement. In 9 cases, a locking nail was implanted in the humerus, and one patient received humeral bundle nailing. In the lower extremities, we used a classic-nail or gamma-nail in 15 and a locking nail in 8 cases. Two moribund patients did not undergo surgery.


        

          
Results: No intraoperative complications occurred. 63 % of the patients with stabilisation of the leg were able to walk at the time of discharge. The mean survival time (Kaplan-Meier) of patients after palliative operation amounted to 161.5 days (95 % CI 92.7; 230.3). We found 6 postoperative complications: temporary palsy of the radial nerve (n=1), soft tissue infection (n=1), dislocation of the nail (n=2), loosening of the distal locking screw (n=1), proceeding osteolysis with high fracture risk (n=1).


        

          
Conclusion: Intramedullary stabilisation without resection of metastases using locking nails meets the requirements of palliative therapy. This procedure is less invasive and allows early weight bearing.
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